
ОбщественнО-пОлитическая газета кавалерОвскОгО райОна
основана 16 октября 1954 года

среда,  26 октября  2011 г.      №127    (9594)       

кУплЮ ваШ автО 
в лЮбОМ сОстОянии
бЫстрО! ДОрОгО!
расчет наличными на месте! 
выезд по краю! 
рассмотрю любые предложения!
телефон: +7 914 700 27 11

Новости короткой строкой
постановлением главы кавалеровского муниципального района от 

13.10.2011 года № 545 на территории муниципальных образований 
кавалеровского муниципального района с 14.10.2011 г. введен осо-
бый противопожарный режим на осенний пожароопасный период 
2011 года.  14 октября глава кавалеровского муниципального района 
с.Ю. зайцев принял участие в селекторном совещании под руковод-
ством первого вице-губернатора приморского края а.и. костенко.

По результату селекторного совещания главой кавалеровского муници-
пального района с.Ю. Зайцевым проведено рабочее совещание, в котором 
приняли участие: заместители главы администрации; отдел общественной 
безопасности; главы городских и сельских поселений; руководители сило-
вых структур и противопожарных служб.

были поставлены цели и задачи, а также учтены замечания, высказанные 
в адрес отчитывающихся руководителей муниципальных образований.

За период с 13.10.2011 г. по 17.10.2011 г. на территории кавалеровского 
муниципального района произошел 1 лесной пожар.

12 октября 2011г. органами профилактики безнадзорности и пра-
вонарушений несовершеннолетних администрации кавалеровского 
муниципального района проведены спортивные соревнования с не-
совершеннолетними, склонными к совершению правонарушений под 
девизом «Место встречи – стадион». Участвовали 30 ребят в составе 10 
команд. соревнования проходили в четырех видах: настольный тен-
нис, стрельба, дартс, броски мяча в корзину. подобные соревнования 
стали традиционными и проводятся уже третий год.

9-11 октября 2011 года юные кавалеровские спортсмены принимали 
участие в первенстве россии по шорт-треку в г.твери.

18 октября 2011г. в кавалеровском муниципальном районе начался 
отопительный период, работают котельные во всех поселениях райо-
на. Подключено к тепловым сетям 46 многоквартирных домов и 19 объек-
тов соцкультбыта, работы по подключению объектов продолжаются. 

в многоквартирный жилой дом № 49 по ул.арсеньева пгт. кавалеро-
во возобновлена подача газа, после его приостановки 26.09.2011 года 
пользователи газом в доме решили провести первичную диагностику 
внутридомовых газопроводов до конца 2011 года. 

с 1  января 2012 года  в  связи  с передачей  полномочий  финанси-
рование  кавалеровской  муниципальной больницы будет  произво-
диться  за  счет  средств  краевого бюджета. высвободившиеся  средства 
будут  направлены  на  повышение  заработной  платы  работникам  муни-
ципальных  учреждений, территориальное  планирование кавалеровского  
района, на реализацию муниципальной  целевой программы «организа-
ция  отдыха, оздоровления  и занятости детей  и подростков в  каникуляр-
ное  время на  территории  кавалеровского  муниципального  района на 
2010-2012гг.», программы  по  туризму. 

18 октября 2011 года состоялся первый созыв совета по молодеж-
ной политике при главе администрации кавалеровского муниципаль-
ного района. на созыве совета присутствовало 17 человек – учащиеся 
школ района, студенты кавалеровского горного техникума, молодые пред-
приниматели.  Избрали председателя совета и его заместителей, рассмо-
трели  план работы совета на 4 квартал 2011 года.

в муниципальном дошкольном образовательном учреждении 
«Детский сад комбинированного вида № 21» п. кавалерово в рамках 
экологической акции «Давайте месте мы природой дорожить!» состо-
ялся круглый стол по теме: «как  сформировать у ребенка потребность 
беречь природу?», в котором приняли участие 3 заведующих и 10 пе-
дагогов муниципальных дошкольных  образовательных учреждений  
района. Педагоги приняли участие в дискуссии по данной проблеме. По 
итогам работы круглого стола была принята резолюция.

20 октября 2011 года в администрации кавалеровского муници-
пального района состоялось заседание совета в области развития 
малого и среднего предпринимательства, на котором были рассмо-
трены следующие вопросы: 

1. реализация мероприятий муниципальной целевой программы «раз-
витие и поддержка малого  и среднего предпринимательства в кавалеров-
ском муниципальном районе».

2. обсуждение поступивших  заявлений на получение финансовой под-
держки. рассмотрено шесть заявлений, из них одно заявление по возме-
щению части затрат, связанных с уплатой лизинговых платежей и пять   - на 
возмещение части затрат, связанных с регистрацией деятельности, в виде 
предоставления грантов.

20 октября 2011 года состоялось рабочее совещание  с  директо-
рами и методистами муниципального учреждения «Центр культуры, 
досуга, библиотечного обслуживания» кавалеровского городского 
поселения по вопросам празднования Дня согласия и примирения, 
которое состоится 4 ноября 2011 года и шоу-конкурса «автоледи 
2011», которое состоится 29 октября 2011г. на центральной площади 
у Дк им.арсеньева. на совещании обсуждены формы проведения меро-
приятий и участия в них творческих коллективов кавалеровского района, 
а также спортивные показательные выступления в рамках празднования.

наш корр.

кавалеровцев прибыло на сорев-
нование -16 человек. Удачно  высту-
пили старшие юноши. артем каш-
перов занял 1 места на дистанциях 
-400 и 800м, Егор булохов выиграл 
- 60, 100, 200м. антон Матронов и 
анна Лапик стали победителями 
в метании диска и толкании ядра, 
вадим кулябин  занял  2 место на 
400м. сергей кузьмин был вторым  
на дистанции 800м. аня Лавренко 
стала победительницей  в беге на 50 
и 400м, метании диска в своей воз-
растной группе и заняла вторые ме-
ста в беге на 100 и 200м. алина бо-
родина  была второй в беге на 400м. 
ангелина Почкунова  была второй 
в беге на 50 и 100м, вика нацвина 
также заняла второе место в беге на 
50 и 200м., показав высокие резуль-
таты, аня стасенко также заняла два 
вторых места в беге  на 400 и 800м. 
Юля клюева была третьей в прыж-
ках в длину с разбега,   Илья Щека и 
катя Черепок заняли 2 место в мета-
нии диска, аня бурмистрова и сер-
гей кузьмин на этих соревнованиях 
впервые  выполнили третий взрос-
лый разряд. благодарю родителей 
своих учеников за финансирование  
этих соревнований.

15-16 октября в г. владивостоке 
прошло Первенство края в двух  
возрастных группах 1998-97 г.г. и 
1999-2000 г. рождения среди  деву-
шек и юношей.

 на парад открытия вышло более 
200 спортсменов  из поселков и сел 
края и команд г.владивостока и го-
родов края. команды должны быть 
представлены сборными школ. со-
став для районных школ 4 человека, 
а для городов 5 чел. каждый спор-
тсмен должен был выступать в трех 
видах - бег на 60м и прыжки в вы-
соту и длину. Зачет был раздельный 
для школ районов и городов, но вы-

ступали все вместе. кавалеровская  
команда девочек   в  возрастной 
группе  1999-2000 г.р. представля-
ла школу № 2. Это аня стасенко, 
ксения гордиенко, Юля клюева и 
вика нацвина.  Погода в этот день 
для владивостока была идеальной 
-  теплая, а главное безветренная. 
в этой группе было заявлено-47 че-
ловек.

все участники  начали с бега на 60 
м. Первой от нашей команды старт 
приняла вика нацвина и она с боль-
шим отрывом выиграла свой забег 
и показала свой лучший результат 
превышающий второй взрослый 
разряд и как после выяснилось  он 
оказался самый высокий среди всех 
девочек своего возраста и всего на 
0,1 сек хуже победительницы в стар-
шей возрастной группе. остальные 
девочки нашей команды также с 
отрывом выигрывали свои забеги. 
Затем девочки перешли  в  л\атлети-
ческий манеж  для выполнения сле-
дующего вида программы- прыжки 
в высоту с разбега. высотой мы поч-
ти не занимаемся - нет достаточно-
го количества  гимнастических ма-
тов для безопасности.

Прыжки длились очень долго, 
но наши девочки помаленьку при-
выкли к сектору для прыжков и в 
результате соревнований  4 участ-
ницы - две с владивостока  и две из  
кавалерово - показали одинаковый 
результат - 125см, что для этого воз-
раста совсем неплохо- это вика на-
цвина и ксения гордиенко, клюева 
Юля и аня стасенко также  устано-
вили свои личные рекорды. После 
окончания судьи подвели итоги  
первого дня - мы стали лидерами. 
а  вика  возглавила список, ксения  
на третьем месте, Юля на четвертом 
месте, аня на 11 из 47.во второй 
день – прыжки в длину с разбега. 

с утра стояла нормальная погода, 
но стоило только судьям  постро-
ить участников в секторе как отку-
да не возьмись налетел холодный 
встречный ветер и пока прыжки 
не закончились  он издевался над 
девчонками, не позволив показать 
хороший результат, а через 20 мин. 
показалось солнышко. Затем все 
команды бежали эстафету 4х100м. 
наши девочки очень хорошо пере-
давали эстафетную палочку и в 
результате выиграли по времени 
у  своего возраста и старшей груп-
пы. а в командном первенстве по 
троеборью они также набрали 
больше всех очков как в своей, так 
и в старшей. на заключительном 
параде нашей команде  вручили  
за первое место кубок, на котором 
было написано, что среди районов, 
но  они были лучшими среди всех. 
девочек наградили  грамотами и 
медалями за 1 место в эстафетном 
беге, а вика нацвина  получила ме-
даль за первое место в троеборье, 
ксения гордиенко  заняла третье 
место, Юля  клюева заняла 4 место, 
проиграв третьему месту всего 1 
очко. Итак, девочки повторили свой 
успех – они в апреле также были 
победителями. Поздравляю  своих 
воспитанниц с победой  и благода-
рю их родителей. 

Хочу обратиться к учителям школ 
в которых занимаются  спортсме-
ны любых видов спорта - будьте 
немного снисходительны  к  детям 
занимающихся спортом и выезжаю 
щих  на соревнования - они кроме 
учебы почти ежедневно посещают 
тренировки и соревнование - это 
подведение  итогов этого труда, 
отнеситесь к этому с пониманием, 
если мы хотим их не потерять и вы-
растить здоровое поколение. об-
ращаюсь к вам с учетом  своего 45 
летнего опыта работы с детьми.

Эдуард ОтМаХОв, 
тренер ДООЦ  «Факел».

Осенние старты легкоатлетов
на снимке: (слева направо) в. нацвина, к. гордиенко, Ю. клюева, а. стасенко. 

Фото б. ФеДОрОва.

2-3 октября в г. арсеньеве прошло  очередное  традиционное 
первенство с участием спортсменов из гг.владивосток, Уссурийск 
пп.Ольга, кавалерово.



2 
Авангард
№127   26 октября 2011 г.

По Приморью
. кавалерово

новости

«Живем – от зарплаты до зарпла-
ты»,- констатирует Лукьянов. Его 
медсестра Любовь николаевна по-
лучает еще меньше доктора – не вы-
ходит и 10 тыс. оклады медсестер 
– 2-3 тыс. а квартплату надо платить 
каждый месяц…. вот почему медра-
ботники, ветераны и пенсионеры 
здравоохранения кавалеровского 
района разместили в местных сМИ 
публичное обращение к властям 
всех уровней. доктора просят по-
мочь им в решении вопроса об 
оплате комуслуг в полном объеме – 
на 100%, как это было раньше, а не 
на 30%, как сейчас. 

«в течение 15 лет мы не можем 
добиться справедливости. краевое 
управление социальной защиты 
населения ответило нам, что право 

на ежемесячную денежную выплату 
устанавливается в соответствии со 
ст. 14 закона Приморского края «о 
социальной поддержке льготных 
категорий граждан…»,- пишут док-
тора. Ежемесячная денежная вы-
плата устанавливается в следующих 
размерах: медработникам, прожи-
вающим в муниципальном жилом 
фонде без центрального отопления 
или находящегося в частной соб-
ственности – 340 руб. в течение 7 
лет льгота была повышена до 470 
руб. а машина дров сегодня сто-
ит 10-12 тыс. руб. вот и проживи. 
Медработникам, проживающим 
в муниципальном жилом фонде с 
центральным отоплением платят 
980 руб., в течение 7 лет льгота по-
вышена до 1300 руб. Между тем 

отопление 1-ком. квартиры стоит 
сейчас 3,5 тыс. руб., 2-комнатной 
– 5,5-6 тыс., 4-комнатной – 7-8 тыс. 
руб. Пенсии медработников и ком-
мунальные тарифы несопоставимы. 
как жить?..  

далее медработники отмечают, 
что в п. 21 постановления Цк кПсс 
и совета министров ссср от 5 июля 
1968 г. «о мерах по дальнейшему 
улучшению здравоохранения…» за 
врачами-пенсионерами, средним 
медперсоналом и проживающими 
с ними членами семей сохраняется 
право на бесплатные квартиры с 
отоплением и освещением. Закон 
этот не отменен, значит, деньги вы-
деляются? так куда же они уходят? 
совет ветеранов медицинских ра-
ботников района просит разобрать-
ся с этим вопросом. 

Письмо докторов передано в думу 
района для изучения подготовки за-
конодательной инициативы.

александра егОрОва.

актуально

Доктора бьют тревогу: 
нечем платить за жилье

зарплата у врача-психиатра кавалеровской Црб василия лукья-
нова – 13 тыс. руб. У его супруги-педагога – 10 тыс. а только за ото-
пление их трехкомнатной квартиры семья отдает 7 тыс. руб. за все 
коммунальные услуги выходит около 10 тыс. – это зарплата жены. 
Хорошо еще, дети у них взрослые, живут отдельно. сын уже сам за-
рабатывает на жизнь, а вот дочери- студентке еще помогать надо. 

Жизнь в россии становится бо-
лее комфортной, растет достаток. 
Это мог почувствовать на себе 
практически каждый. средняя зар-
плата при Медведеве увеличилась 
с 17,2 тыс. до 21,1 тыс. руб. 

растет рождаемость.  стоит отме-
тить, что немаловажную роль здесь 
сыграла программа непосред-
ственного материального стимули-
рования рождаемости – материн-
ский капитал, – принятая в рамках 
реализации приоритетного нац-
проекта «демография», куратором 
которого как раз и был дмитрий 
Медведев. благодаря всем этим ме-
рам впервые с 1991 года в россии в 
2009 году был зафиксирован при-
рост населения (на 23 тыс. чело-
век). Пока рано говорить о том, что 
демографический крест больше не 
довлеет над россией, но, несомнен-

но, страна двигается в правильном 
направлении. 

в 2010 году промышленное 
производство в нашей стране вы-
росло на 8,2%. кризисные послед-
ствия были преодолены в первом 
квартале 2011 года.

Укрепление экономического по-
ложения страны сказалось и на ав-
торитете россии на внешнеполи-
тической арене. Политика россии 
характеризуется жестким отстаи-
ванием суверенитета и интересов 
государства во всех сферах. 

россия – стабильное государ-
ство. стабильное не в смысле за-
стоя, а в смысле спокойного и 
последовательного развития. то 
же самое можно сказать и о совер-
шенствовании политической си-
стемы в стране. был принят целый 
комплекс законов, направленных 

на усиление роли политических 
организаций в жизни страны. Пар-
тии, набравшие в декабре на вы-
борах в госдуму от 5 до 7%, смогут 
получить свои, хотя и маленькие, 
фракции в госдуме. следующий 
избирательный цикл пройдет уже 
при барьере в 5%. 

За три года существенно об-
новился губернаторский корпус, 
серьезные изменения произошли 
в кадровом составе Мвд и Мино-
бороны. Что немаловажно, все это 
не разовые акции, а продуманная 
политика руководства страны.

всего этого удалось добиться 
при эффективной командной ра-
боте президента Медведева с ис-
полнительной властью во главе с 
премьером Путиным и с законода-
тельной властью, где доминирует 
партия «Единая россия», чей спи-
сок на выборах в госдуму возглав-
ляет дмитрий Медведев. 

 лариса весник.

Эффективная командная работа
четыре года Дмитрия Медведева на посту главы государства – 

чем они запомнятся в первую очередь?

такое совпадение не случайно. 
Инициатором учреждения даты были 
как раз представители Православной 
церкви в Приморье. Их идею одобрил 
и поддержал губернатор края сергей 
дарькин. И если год назад этот празд-
ник отмечался довольно скромно, то 
в этом жителям владивостока была 
предложена действительно интерес-
ная, насыщенная, а главное познава-
тельная программа. организаторами 
праздника выступили Приморская 
метрополия, администрация края и 
региональный политсовет партии 
«Единая россия». 

с 9 утра в Покровском храме на-
чалась праздничная божественная 
литургия, молебен и крестный ход. 
службу вел митрополит владивосток-
ский и Приморский вениамин. он 
прочитал прихожанам проповедь о 
разрушительном действии алкоголя 
на жизнь и состояние души человека. 
После этого состоялся крестный ход. 

а в полдень вся территория парка 
стала местом безалкогольного празд-

ника. Здесь играл духовой оркестр, 
работала выставка детских рисунков 
и поделок,  благотворительная яр-
марка. 

активисты молодёжных движений 
раздавали листовки и брошюры о 
вреде алкоголя, призывая всех за-
думаться о проблеме. в Покровском 
храме работал кинолекторий на ту 
же тему. 

«очень важно объединить усилия 
и государства, и церкви в борьбе с 
пьянством, - считает настоятель хра-
ма Покрова Пресвятой богородицы 
отец александр. – нужно и церков-
ным и светским языком разъяснять 
людям опасность алкоголизма, всеми 
средствами помогать тем, кто попал в 
зависимость». По его словам, глубо-
ко символично, что день трезвости 
приходится на православный празд-
ник, ведь день Покрова Пресвятой 
богородицы символизирует то, что 
каждый человек может получить на-
дёжную защиту и помощь. 

По мнению Евгения рылова, члена 

исполкома «Единой россии», в этом 
вопросе партийная линия не проти-
воречит церковной. «Идеи правосла-
вия  нам близки». И «Единая россия», 
и русская православная церковь 
стремятся к тому, чтобы страна была 
сильной, а люди жили достойно», - 
считает он. 

Пришли на праздник и представи-
тельницы краевого благотворитель-
ного фонда «Мама». Его председатель 
наталья Изотова говорит, что имен-
но женщины должны стать самыми 
активными помощницами церкви 
в борьбе с алкоголизацией обще-
ства. «трезвость - это в наших инте-
ресах, ведь больнее всего пьянство 
бьёт именно по женщине, разрушая 
семьи и детские судьбы. И именно 
мы должны сделать так, чтобы наши 
мужчины отказались от этой привыч-
ки»,- говорит она. По мнению натальи 
Изотовой есть прямая связь между 
трезвым, активным образом жизни и 
духовным возрождением страны. 

не все владивостокцы, пришед-
шие в этот день в Покровский парк, 
рискнули дать символический обет 
трезвости. но задумался наверняка 
каждый. 

елена Юлина.

За здоровый образ жизни
сотни владивостокцев оставили подписи под символической «Харти-

ей трезвости». Дать обещание отказаться от спиртного горожане могли 
в покровском парке. в минувшую пятницу здесь широко отмечались 
сразу 2 праздника – православный день покрова пресвятой богороди-
цы и краевой день трезвости. 

к апрелю 2012 года средняя пенсия 
в приморье составит 9070 рублей
губернатор приморья на торжественном собрании, посвящен-

ном 73-й годовщине приморского края, сообщил о том, что раз-
мер пенсии увеличится к апрелю 2012 года.

сегодня средний размер пенсии в Приморье составляет 8,2 тысячи 
рублей. По словам губернатора, в первой половине следующего года 
запланирована индексация трудовой пенсии на 9,6%, и социальной – 
на 14,1%. с начала апреля размер средней пенсии в Приморском крае 
составит 9070 рублей.

с прошлого года, пенсионерам, чьё обеспечение ниже прожиточ-
ного уровня, а это более 50 тысяч человек, получают социальную до-
плату из краевого бюджета. средний размер такой доплаты составля-
ет 1,5 тысячи рублей в месяц. в 2012 году размер доплаты в среднем 
составит 2 тысячи рублей в месяц.

«сегодня в крае проживает 524 тысячи пенсионеров. Это добрая 
четверть населения края. Пенсионное обеспечение относится к полно-
мочиям федерального центра.  дополнительные выплаты из краевого 
бюджета на поддержку этой, наиболее незащищённой, части населения 
ежегодно составляют более 1 миллиарда рублей», - отметил  он.

кроме того, с этого года в крае работает программа «Повышение 
качества жизни пожилых приморцев». Проект принят при поддержке 
фракции «Единая россия» в Законодательном собрании Приморского 
края. он предусматривает не только меры социальной поддержки, но 
и создание условий для сохранения жизненной активности предста-
вителей старшего поколения. 

Ещё одно важное направление работы – обеспечение жильём вете-
ранов великой отечественной войны. сегодня в Приморье новоселье 
справили  более 1,5 тысячи ветеранов. на приобретение жилья на-
правлено 2,3 миллиона рублей.

«Мы обязательно продолжим эту программу, пока все ветераны не 
будут обеспечены жильем», - сказал губернатор.

в приморье успешно проходит модернизация 
здравоохранения и образования
сегодня качественные изменения происходят в образовании и 

медицине приморского края. такую информацию озвучил губер-
натор приморского края на торжественном собрании, посвящен-
ном 73-й годовщине образования приморского края.

«в этом году мы на 30 процентов увеличили зарплату приморских 
учителей. считаю, что это реальный стимул для профессиональных и  
талантливых специалистов», - сказал сергей дарькин.  сейчас средняя 
зарплата педагога школы составляет 18 521 рубль. За два планируется 
увеличить зарплату учителя до средней зарплаты по экономике, кото-
рая, по прогнозам, составит примерно 27 тысяч рублей. для этого из 
краевого бюджета потребуется более 1,5 миллиардов рублей.

кроме того, более семи тысяч приморских преподавателей будут до 
конца этого года обеспечены ноутбуками.

«взамен мы ждем от учителей роста профессионализма и неравно-
душного отношения к своей работе», - сказал он.

в Приморском крае успешно реализуется и программа модерниза-
ции здравоохранения. «только за два года в учреждения здравоохра-
нение будет инвестировано более 6,5 миллиардов рублей. в первую 
очередь будет укреплена материально-техническая база, в поликли-
никах и больницах появится новое современное оборудование. Уве-
личатся расходы на лечение больных и на зарплату медицинским ра-
ботникам», - сказал он.

к 2015 году около 30 % приморцев 
будут активно заниматься спортом
сеть современных физкультурных комплексов появилась в 

городах и районах приморского края в рамках реализации про-
грамм «здоровое поколение» и «развитие физической культуры 
и спорта в приморском крае». к 2015 году не менее 30 процентов 
приморцев будут активно заниматься спортом. Об этом заявил 
губернатор приморского края на торжественном собрании, по-
священном 73-й годовщине образования приморского края.

современные физкультурные комплексы – ледовые дворцы и бас-
сейны - построены в Уссурийске, большом камне, Чугуевке, Партизан-
ске, находке и артёме. сейчас в крае реализуется новая программа 
– «развитие физической культуры и спорта в Приморском крае» до 
2015 года.

«Мы поставили цель: к 2015 году не менее 30 процентов примор-
цев должны активно заниматься спортом. для этого в муниципальных 
образованиях будет продолжено строительство новых спортивных 
сооружений и стадионов, поддержка талантливых спортсменов и лю-
бительских команд», - сообщил губернатор. 

кроме того, по его словам, в рамках проекта модернизации образо-
вания, до конца этого года 90 школ края получат современное спор-
тивное оборудование на сумму более 29 миллионов рублей. в 2012 
году – 150 школ, а в 2013 – 170 школ.

пресс-служба апк.
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Уважаемые граждане!
на территории кавалеровского 

района введён особый противопо-
жарный режим. в связи с этим на 
территориях приусадебных участ-
ков не допускается  разведение 
костров, сжигание мусора, сухой 
травы. населению запрещается 
посещение лесных массивов.

При выявлении нарушений тре-
бований пожарной безопасности 

на территориях приусадебных 
участков,  граждане будут привле-
чены к административной ответ-
ственности в соответствии с ч.2 ст. 
20.4 кодекса российской Федера-
ции об административных право-
нарушениях  «нарушение требо-
ваний пожарной безопасности,  
совершенные в условиях особого 
противопожарного режима, - вле-
кут наложение административно-

го штрафа на граждан в размере 
от 2 тысяч до 4 тысяч рублей; на 
должностных лиц - от 15 тысяч до 
30 тысяч рублей; на юридических 
лиц - от 400 тысяч до 500 тысяч ру-
блей».

 При выявлении нарушений тре-
бований пожарной безопасности в 
лесных массивах,  граждане будут 
привлечены к административной 
ответственности в соответствии со 

статьёй 8.32. «нарушение правил 
пожарной безопасности в лесах»

- влечет наложение админи-
стративного штрафа на граждан 
в размере от одной тысячи до 
одной тысячи пятисот рублей; на 
должностных лиц - от двух тысяч 
до трех тысяч рублей; на юриди-
ческих лиц - от двадцати тысяч до 
тридцати тысяч рублей.

Еще раз напоминаем: будьте 

бдительны и соблюдайте требо-
вания правил пожарной безопас-
ности! не забывайте, что пожар в 
период сухой и ветреной погоды 
может быстро уничтожить все. 

Помните, что пожар легче пред-
упредить, чем потушить. 

госпожнадзор кавалеровско-
го района.

Нарушения пожарной безопасности влекут  штрафы
госпожнадзор информирует

При этом цена принимаемого 
скупщиками на приморских севе-
рах и в Центральном Приморье  
килограмма шишки – всего 10-15 
руб., 35-40 руб. дают за чистый 
орех. а в китае, говорят, его про-
дают уже по 100 руб.  Правда, в 
китае в этом году тоже урожай на 
кедровые шишки. а раз своего 
ореха у китайцев хватает, запре-
дельных цен на наши орехи, экс-
портируемые в Поднебесную, не 
будет. для собственных нужд, как 
уверяют работники лесхозов, со-
бирать ореховые шишки можно, 
закон позволяет. но для продажи 

орех заготавливать нельзя. Можно 
это делать лишь законным аренда-
торам таежных угодий, имеющим 
лицензии на заготовительную дея-
тельность. Хотя на деле шишкуют 
в тайге все, кому не лень. Инженер 
по охране леса ольгинского фи-
лиала «Приморского лесничества» 
артем колесник сетует: «да, мы 
ходим в совместные с полицией 
рейды по соблюдению лесного 
законодательства. встречаем и 
сборщиков орехов. но как узнать 
– для себя они собирают или на 
продажу, что запрещено? все го-
ворят: для себя. раньше был закон 

Приморского края № 141, который 
оговаривал норму сбора ореха 
на человека – 40 кг или 8 мешков 
шишки. а сейчас закон норму не 
предусматривает… вот и невоз-
можно кого-то за руку поймать и 
запретить ему дальнейший сбор 
кедровой шишки.»

а вот арсеньевский предприни-
матель алексей карасев – один из 
тех немногих, за кем закреплено 
право на аренду таежных участ-
ков с кедровниками. Заготовкой 
дикороса его компания занимает-
ся с 1993 г. как владелец таежных 
участков кедрово-промысловой 
зоны, взятой в аренду, он имеет 
право и на промышленную заго-
товку, и не экспорт таежного золо-
та – кедрового ореха. в прошлом 
году карасев открыл в арсеньеве 
цех по переработке ореха. И сни-
зил объем экспорта, так как важ-
но обеспечить бесперебойную 
работу цеха не только в этом, но 
и в следующем году, а для этого 
нужен задел на будущее. ведь не 
каждый год – урожайный. Игра-

ет роль в ограничении экспорта 
также то, что введены лицензии 
на экспорт кедрового ореха. в 
китай можно вывезти не более 5 
тыс. тонн ореха. а в 2003 г., напри-
мер, объем экспорта составил 30 
тыс. тонн. 

При правильном хранении 
ореха его можно держать в про-
ветриваемом помещении год. а 
готовый продукт цеха – очищен-
ные орехи в вакуумной упаковке 
- могут храниться 3 года. на базе 
карасева в арсеньеве тоже при-
нимают от населения кедровые 
орехи и шишку. Зав. базой василий 
григорьев ежедневно принимает 
таежное золото от сборщиков. 
с хорошего дерева можно снять 
4-6 мешков шишки. Урожай слав-
ный не только в кавалеровском, 
но и дальнегорском, ольгинском, 
Чугуевском, анучинском, яков-
левском районах. Многие имеют 
дома самодельные шишкомолки 
и сами мелют шишки на орехи. 
ведь орех стоит дороже, и его 
сдавать выгоднее. За день можно 

набрать, по словам сборщиков, 
до 1,5-2 тонн шишки. Если соби-
рать не в одиночку, а бригадой. 

Есть, правда, одно неприятное 
обстоятельство для «диких» за-
готовителей: в арсеньевском го-
родском округе и ряде районов 
края по решениям местных кЧс 
и в связи с наступлением пожа-
роопасного периода доступ в лес 
ограничен. Лесники проводят со-
вместные с полицией рейды по 
тайге, следят за соблюдением за-
кона. 

александра егОрОва.

Кедровая лихорадка
в этом году – большой урожай на кедровый орех. в тайге хозяй-

ничают сотни бригад из владивостока и других городов и весей, не 
дремлют и китайцы, «помогающие» собрать урожай и опустошить 
кедровники. некоторые шишкари бьют по дереву бревном, другие 
лазят на деревья с помощью «кошек», третьи собирают паданку с 
земли, четвертые – самые наглые – просто спиливают дерево ради 
наживы. бывает, спиливают не все дерево, а лишь верхушку с шиш-
ками. и таких наглых много, им плевать, что уничтожаются уникаль-
ные кедровники. а значит, и кормовая база для зверья – медведей, 
кабана, белок, барсуков, бурундуков. а лесничие всех браконьеров, 
увы, не переловят… 

природа и человек

И как тревожно было за те юные де-
ревца, что заботливо высадили жильцы 
вдоль улицы Чехова. Из окна дома на-
против видела, как болели эти малыши-
деревья после пересадки, мучаясь под 
проливными  дождями и палящим 
солнцем. думала, не выживут, погибнут 
деревья, но год спустя они окрепли. я 
радовалась: вот и березка раскудря-
вилась,  а вблизи  - клен распушился, 
к осени заалел. И я перевела дух. ну, 
думаю, год-два,  и будут шелестеть  их 
пышные кроны, защищая наши дома от 
пыли, укрывая от летней жары. 

однажды выглянула в окно, маль-
чишки и девчонки лет 7-10 с гиканьем 
подскочили к качелям, а один лихо сло-
мал эту хрупкую березку и, как копье, 
швырнул на цветущую клумбу. сердце 
сжалось при виде этого варварства, и я 
едва не заплакала. а эта орущая толпа 
ринулась на другую улицу. год спустя 

сижу на лавочке возле того же дома и 
вижу: дворник несет сломанный тот са-
мый клен…

такая же печальная участь постигла 
и мальву, за которой ухаживала  воз-
ле нашего дома. как только она буйно 
зацвела, чья-то рука безжалостно вы-
рвала цветок с корнем и бросила на 
дорогу. 

Что происходит? Почему наши дети  - 
вандалы? Если уж руки «чешутся», вон 
сколько бурьяна вокруг, рвите. ан нет, 
уродство никого не привлекает. По-
чему же красоту хочется уничтожить? 
какой смысл в разрушении? Иные ро-
дители  пеняют на школу: почему педа-
гоги не воспитывают в детях культуру, 
бережливое отношение ко всему. вы 
не правы, господа родители. Школы и 
библиотеки прививают вашим детям 
основы экологической грамотности, 
видение прекрасного, патриотизм. 

спросите вашего ребенка, любит 
ли он  свою родину? Уверена, ответит: 
«да». но зачем же разрушать  то, что 
любишь?  

Фашисты жгли нашу землю, уни-
чтожая все на своем пути. а сколько 
защитников  родины погибло – милли-
оны! Ужели их жертвы были напрасны? 
более 60 лет нет фашизма. Что же мы 
сами творим с родной землей, варвар-
ски уничтожая ее красоту?! 

всякий раз душа замирает, когда 
бываем у родника, что на солдатском 
поле. Этот родничок поит водицей все 
кавалерово, бескорыстно служа лю-
дям. 

Подъезжаем на машине, тихонько 
пою: «Живи, родник, живи…», и осе-

клась. возле новых мостков и лавочки – 
банки, бутылки и прочий бытовой  хлам. 
везде, где течет родник – помойка. 

Люди, где же ваша культура, уваже-
ние к себе?

красивые лесные полянки вокруг ка-
валерова превратились в свалки. наша 
главная достопримечательность – ска-
ла дерсу  с горечью взирает на хлам у 
своего подножья. речка у скалы разбух-
ла от пластиковых бутылок и мусора. а 
наши «ворота» в кавалерово –  Пере-
вал венюкова – зимой превращается в 
картину ужасов. Лес вокруг памятника 
первопроходцам загрязнен бытовыми 
отходами. где же наше «уважение к ми-
нувшему»?  везде  - следы надругатель-
ства над природой, святыми местами. 

дворники убирают и метут, а окур-
ки и пивные банки привычно летят на 
асфальт мимо урны, а бывает и прямо 
из окон лоджий – на клумбы. да зачем 
утруждать себя, так удобнее! 

Люди, как дальше жить будем? какое 
поколение растим?

Элементарная бытовая культура 
должна прививаться  с пеленок, в семье. 
ведь не плюет же ваш ребенок  дома  на 
чистый пол. тогда почему студенты гор-
ного техникума считают особым шиком 
плюнуть на асфальт и бросить рядом с 
урной окурок у дверей их   Alma mater?  
воистину, «вырастет из сына свин...»

но ведь мы, родители, их этому не 
учим, скажите вы. а дети  - зеркальное 
отражение нас самих. недаром посло-
вица гласит: оттого молодец с лошади 
свалился, что мать криво посадила. 

Мы так привыкли ругать  правитель-
ство и местные власти, что живем пло-
хо. Помилуйте, господа,  «разруха не в 
стране, разруха  - в головах». Это не я, 
профессор Преображенский булгакова 

сказал. а ведь он прав. разруха в наших 
с вами головах. 

была в японии и поразилась много-
му. но более всего – чистоте, которая 
возведена в культ. японцы считают, где 
нечисто – там – нечисть. Мы не видели, 
чтобы там круглосуточно подметали 
и мыли улицы. но везде – почти  сте-
рильно. воистину, «чисто не там, где 
убирают…». а еще меня поразил урок 
листопада. Учитель выводит детей в 
парк, где алеют клены.   Малыши сто-
ят притихшие, и любуются узорами и 
прожилками  осеннего резного листа. 
И тогда в их детские души тихо и не-
заметно вливается красота, а вместе с 
нею – любовь к родине. И тогда им, ма-
леньким и хрупким становятся особен-
но понятны  поэтические строки: «о, 
кленовые листья, крылья вы обжигаете 
пролетающим птицам…»

во всей японии  - три старейших са-
куры. нам, россиянам,   показали одну 
из них, которой 500 лет.  двум другим  
- 700 и 1000 лет.  три знаменитости, и у 
каждой – женское имя. как их лелеют  
японцы! 

а где же наша любовь к родине? 
Петр Чаадаев, русский поэт,  считал, 
что всякий патриотизм должен быть 
действенным, иначе он ничего не сто-
ит. да, наши дети удивительные. И мы 
по праву гордимся их умением обра-
щаться с компьютером и сотовым те-
лефоном. но порой не видим, что там 
– в компьютерных играх. а эти игры 
нацелены на жуткий процесс: догнать 
с помощью компьютерной мыши цель 
– человека и стрелять, взрывать, уни-
чтожать его…вот так изо дня в день 
в детской голове и нежной душе фор-
мируется безжалостное стремление  
- уничтожать, разрушать. телевидение 

ведет ту же разрушительную «игру»  с 
ребенком. 

а фраза -  «твои шнурки в стакане?» 
в переводе с детского означает: «твои 
родители дома?»

как же мы опасаемся за своих де-
тей, когда они одни на улице, без нас. 
но когда мы - дома или на работе, 
тревожимся ли  о том, что творится в 
душах наших детей, какие уродливые 
подсказки подталкивают их к разру-
шению? 

Знают ли они о том, что их родной 
дом не заканчивается порогом. У всех 
нас есть большой дом – кавалерово, 
Приморье, россия. но как не объяс-
нить ребенку, что сломанное дерево 
плачет, а кукушкины башмачки, как 
и люди, растут 18 лет, пока не станут 
взрослыми! не жалко рвать, губить 
красоту? как не рассказать своим де-
тям, что древние монголы носили об-
увь с загнутыми носами, чтобы землю 
не ранить. славяне прежде чем засе-
ять  зерно, просили у земли-матушки 
прощения. а мы сегодня  плюем на 
нее. Это грешно – плевком оскор-
блять мать-кормилицу. кому из нас 
придет в голову плюнуть в лицо сво-
ей матери? Мы, живущие в 21 веке,  
считаем себя цивилизованными. так 
и есть. но всюду – следы вандализма. 
когда вижу это, хочется от отчаяния 
крикнуть в адрес варваров: «дикари, 
назад, в пещеры. ваше место  - там.» 

конец света  - не завтра. давайте же 
беречь все, что имеем. воспитаем в 
детях уважение к истории, к природе 
и к себе. вот тогда мы, «шнурки в ста-
кане», станем уважаемыми детьми ро-
дителями.  Мы в ответе за их культуру 
и духовный мир.

татьяна клОчкОва. 

Твои шнурки в стакане?
сколько живу, удивляюсь: как в природе все мудро устроено, во всем 

– миропорядок. и сколько бы мы не глумились над нею, природа залечи-
вает раны, нанесенные ей рукою человека «разумного». 

на тему воспитания



4
Авангард
№127   26 октября 2011 г.

газета
авангард

Зарегистрирована
Управлением Федеральной службы 

по надзору в сфере связи и массовых 
коммуникаций по Приморскому краю

3 июня 2009 года
свидетельство ПИ № тУ 25-00089

редактор
б.Ф. ОбОзнЫй.

Учредитель:
администрация кавалеровского 

муниципального района  
адрес: 692413, Приморский край, 

кавалеровский район, п. кавалерово, 
ул. арсеньева, 104.

адрес редакции и издателя:
692413, п. кавалерово,

ул. арсеньева, 91.

телефоны:
9-24-26 - директор, общий отдел.

9-12-90 - редактор, корреспондент.
E-mail: kav_avangard@mail.ru
расчетный счет редакции:
40702810850040104587
банк дальневосточный банк
сбербанк рФ г. Хабаровск
Инн 2515000140
бИк 040813608 
к/сч 30101810600000000608

Подписной индекс 53424.
номер отпечатан в МУ ИИк

“восход“ 692342 г. арсеньев,
пр. горького,1.

Печать офсетная.
среда

объем  1 п.л.
тираж 1089.

Подписано в печать
24 октября 2011 г. 

согласно графику в 12.00
фактически в 11.45

Мнение редакции не всегда совпадает 
с мнением авторов.

За содержание рекламы и объявлений 
газета ответственности не несет.

согласно ст. 42 Закона рФ 
о средствах массовой информации

редакция не обязана отвечать на письма 
граждан и пересылать эти письма 

организациям, в чью компетенцию 
входит рассмотрение

(Цена свободная)

- Изготовление бланков на заказ: журналов, ценни-
ков, книг, именных счет-фактур, квитанций, декла-
раций и другой бланочной продукции;

- Переплетные работы;
- Ксерокопирование, сканирование, ламинирова-

ние, набор текста, отправка документов факсом;
- Распечатка фотографий, дипломов, грамот; 
- Изготовление календарей с фотографиями;
- Визитки;
- Заполнение заявлений на получение загранпа-

спортов, на постановку и снятие с учета авто-
транспортных средств;

- Подписка на газету «Авангард», прием объявле-
ний и рекламы.

УМереннЫе ЦенЫ , 
Д ля ОптОвЫХ пОк Упате лей Дейс твУЮт скиДки .

Мы находимся по адресу: 
п. кавалерово, ул. арсеньева, 91, 1 этаж.
телефон: 8(42375) 9-24-26.

МУП ИПК «Авангард» 
бывшее МУП «Типография № 14»

оказывает следующие услуги:

Объявления

FISH                     SPORT

ЭРКОР
СПОРТ  
      ОХОТА 
            ОТДЫХ 
                   РЫБАЛКА

п. кавалерово, ул. чехова, 8 «а», район рынка.
тел. 8 (42375)94-764.

Лодки, палатки, ласты, маски,
велосипеды, тренажеры,
удочки, спиннинги, катушки, эхолоты 
и многое другое.

скидки  20% на летний ассортимент скидки молодоженам и именинникам!

НовиНки 
торгового дома 
«ЗоДиак»

Мягкая мебель
Детские диваны, тахты 
кухонные наборы
Обеденные зоны
Морозильные камеры
Морозильные лариДО

ст
ав

ка
 не

ДО
рО

гО
сб

Ор
ка

 бе
сп

ла
тн

О 

Ювелирные изделия 

28 октября
в рДк им. арсеньева  

с 9 до 18 ч. состоится 
выставка-продажа 
женского пальто 
г. нижний новгород.
в ассортименте: 
зимнее пальто 

из плащевой ткани 
по цене 4500 руб., 

а так же любое 
пальто деми – 5700 руб., 

утепленные – 8000 руб. 
(размеры с 42 по 72).

закУпаеМ: 
орех кедровый, шишку, 
корень элеутерококка, 

аралию, диоскорею, 
побеги леспедицы.

тел.: 8-42361-4-61-05,
8-42361-4-06-53
8-42361-4-40-89
89025574501
89149619594
г. арсеньев, ул. котовского, 3

(район кирзавода)

Извещают
в ккз «россия» 30 октября 

ЭстраДнЫй кОнЦерт с участием 
вокальных ансамблей, солистов, 
хора «белые росы», мужской хор. 
начало в 16 часов. Цена билета – 
100 руб. Художественный руково-
дитель святослав карпов.

набор на компьютерные кур-
сы по программам:

1. основы работы на компьюте-
ре (интернет).

2.  1с-предприятие (бухгалтерия, 
торговля + склад).

3. Принимаются слушатели всех 
возрастов.

тел.дом.: 9-72-24; сот:  8902053-
5780.

в МО МвД россии «кавалеров-
ский» начинает работу обще-
ственный совет.

с предложениями обращаться в 
каб. № 204, ул. Чехова, 47.

администрация кавалеров-
ского муниципального района 
планирует предоставить в соб-
ственность куприяновой г.п. 
дополнительный земельный 

участок, площадью 246 кв.м., 
под жилую застройку индивиду-
альную, участок находится при-
мерно в 7,5 м по направлению 
на запад, от ориентира – дома, 
расположенного за пределами 
участка, адрес ориентира: пгт.
кавалерово, ул. восточная, 6а.

Предлагаем всем заинтересо-
ванным лицам проведение обще-
ственного обсуждения о возмож-
ности использования земельного 
участка. Замечания и предложе-
ния будут приниматься в письмен-
ном виде в течение одного месяца 
с момента опубликования настоя-
щего объявления по адресу: п. ка-
валерово, ул. арсеньева, 104, каб. 
9, отдел по управлению имуще-
ством и архитектуры.

Требуются
в артель старателей «Даль-

цветмет» требуются машини-
сты котельных установок. тел.: 
89242498392, 9-88-66.

Меняют
с доплатой 2 комн. квартиру 

на втором этаже дома новой пла-
нировки в п. горные ключи (к-т 
Шмаковка) на подобную в п. кава-

лерово. 1 и 5 этажи не предлагать. 
тел. 8-42354-25-8-50.

Разное
Утерянный Инн сер. 25 

№01668392 на имя рябикинОй 
антонины геннадьевны считать 
недействительным.

Утерянный Инн сер. 25 № 
00182915 на имя рОМанОва Ми-
хаила Михайловича считать не-
действительным.

Утерянный Инн сер. 25 № 
00869951 на имя аФанасЬева 
романа андреевича считать не-
действительным.

Операция «Шанс» проводилась в кавалеров-
ском районе с 11 по 13 октября 2011 года с це-
лью предупреждения совершения подростками 
повторных преступлений, совершенствования 
профилактики правонарушений среди судимых 
несовершеннолетних, социальной адаптации 
подростков, вернувшихся из мест лишения сво-
боды, выявления лиц, вовлекающих детей в пре-
ступную деятельность.

сотрудники МоМвд россии  «кавалеровский» со-
вместно с представителями органов соцзащиты на-
селения, комиссией по делам несовершеннолетних и 
защите их прав, УИИ-32 по месту жительства посетили 
77 несовершеннолетних правонарушителей. в ходе 
проверок был выявлен один факт правонарушения 
со стороны подростка, стоящего на профилактиче-
ском учёте, неисполнение обязанностей, возложен-
ных судом. со всеми подростками и их родителями 
проведены профилактические беседы. 

По фактам выявленных нарушений направлена ин-
формация в уголовно-исполнительную инспекцию 
кавалеровского района, которой предстоит решить, к 
какому виду ответственности привлечь допустивших 
нарушения граждан. не исключено, что кому-то из 
них будет отменено условное осуждение, заменены 
обязательные или исправительные работы на лише-
ние свободы. к сожалению, многие считают, что если 
им назначено наказание, не связанное с лишением 
свободы, они прощены государством и обществом, 

не делают для себя никаких выводов и не меняют по-
ведение, а это не так.

также сотрудниками  МоМвд россии  «кавале-
ровский» совместно с сотрудниками уголовно-
исполнительной инспекции и   комиссией по делам 
несовершеннолетних и защите их прав проведены 
рейды с целью предотвращения среди подростков 
бродяжничества, попрошайничества, употребления 
алкогольной и табачной продукции и наркотиков. 

Запрещено продавать спиртные напитки и сигаре-
ты несовершеннолетним. об этом знают все, а инди-
видуальные предприниматели и продавцы магазинов 
в первую очередь. однако продают. в результате рей-
дов в ходе операции «Шанс» были составлены прото-
колы по  ст. 14.16 коаП рФ за продажу несовершен-
нолетним алкогольной продукции. также составлены 
административные протоколы по ст. 5.35 коаП рФ за 
неисполнение обязанностей по воспитанию своих 
несовершеннолетних детей. административные про-
токолы составлены на родителей подростков.  

кроме того, в рамках проводимой операции «Шанс» 
сотрудники полиции провели в образовательных 
учреждениях кавалеровского района  индивидуаль-
ные и коллективные беседы с учащимися, направлен-
ные на профилактику правонарушений.

Д. Шалагин, 
начальник отдела участковых 

уполномоченных. 

В районе прошла операция «Шанс»

во время торжественного собрания, посвященного 73-й го-
довщине образования приморского края, губернатор вручил 
государственные награды приморцам, которые добились вы-
дающихся успехов в труде.

Указом Президента рФ наград были удостоены 11 жителей края. 
губернатор вручил четыре медали ордена «За заслуги перед отече-
ством» II степени. кроме того, за многолетний и добросовестный 
труд приморцам были присвоены почетные звания. традиционно 
среди награжденных - несколько учителей. выступая на торже-
ственном собрании,  губернатор отметил: «в этом году мы на 30 
процентов мы увеличили зарплату приморских педагогов. считаю, 
что это реальный стимул для профессиональных и  талантливых 
специалистов».  

сейчас средняя зарплата педагогов школ составляет 18 521 рубль. 
в течение двух лет планируется увеличить зарплату учителей до 
средней зарплаты по экономике, которая, по прогнозам, составит 
примерно 27 тысяч рублей. для этого из краевого бюджета потре-
буется более 1,5 миллиардов рублей. «взамен мы ждем от учителей 
роста профессионализма и неравнодушного отношения к своей ра-
боте», - сказал  губернатор. 

Поздравляя награжденных, он выразил надежду, что через не-
сколько лет среди тех, чьи заслуги будут отмечены государствен-
ными наградами, появятся представители новых для края отраслей 
экономики, ученые, а также преподаватели дальневосточного Фе-
дерального университета. 

пресс-служба апк.

Губернатор края вручил 
награды за особые 
достижения в труде

как сообщили в департаменте 
социальной защиты населения 
Приморского края, новшество 
предусмотрено федеральным за-
конодательством.

соответствующие изменения в 
краевое законодательство внесе-
ны Законом Приморского края от 
12.08.2011 № 806-кЗ «о внесении 
изменений в Закон Приморского 
края «о социальной поддержке 
льготных категорий граждан, про-

живающих на территории При-
морского края».

натуральные льготы при опла-
те за жилищные услуги педагогам 
сохранялись до 2010 года, после 
чего также были заменены ежеме-
сячными выплатами для расчета 
за жилье, освещение и за подачу 
тепла. для тех, кто проживает в 
домах без коммунальных услуг, 
единовременно выплачивались 
средства на приобретения твер-

дого топлива. теперь же, как того 
требует федеральное законода-
тельство, приобретение угля или 
дров будет субсидироваться по-
сле предоставления документов, 
подтверждающих покупку.

в департаменте соцзащиты от-
мечают, что в связи с переходом на 
форму компенсаций расходов на 
оплату жилых помещений, отопле-
ния и освещения, объем финан-
сирования на эти цели не умень-
шился. свои полномочия – прием 
документов, назначение выплат 
специалисты департамента готовы 
выполнять полностью и в срок.

пресс-служба апк.

Поддержка педагогов сохранится 
вместо денежных выплат работники образовательных учрежде-

ний приморского края будут получать компенсации на некоторые 
виды коммунальных услуг. Основное требование нового механизма 
мер соцподдержки – предоставление документов, подтверждающих 
расходы на оплату жилых помещений, отопления и освещения.


